

gesellschaft in die Rechte anderer gehalten haben, wird durch das Schicksal aller dieser Einrichtungen widerlegt, wo man ihre Grundfäße in Ausübung gebracht hat. Dergleichen Völker sind alle esend zu Grunde gegangen, nachdem sie einige Zeit im Elende, in der Entvölkerung, und ohne Oberhaupt geschmachtet haben.

Peru allein hat auf einem so gerechlichen Grunde sein Glück gemacht. Man hat bei ihnen niemals Müßiggänger, noch Räuber, noch Arme, noch Bettler gesehen.

(Morgen die Fortsetzung.)

### Vom Auslande.

Durch die eifrige Betreibung der Arbeiten zu Baja, ist der dortige Ha-  
sen bereits in einem guten Stand ge-  
setzt, und dabey erhalten auch die  
nahe gelegenen Felder durch das all-  
wähligte Abflauen des Wassers, ih-  
ren vorigen bekannten Reiz wieder,

so daß man das Horazische: Nullus  
 in orbe sinus Bavis præluce amoenis,  
 bald wieder bestätigt sehen wird.  
 Man findet bey dieser Arbeit noch  
 immer selten und schätzbare Alterthü-  
 mer. Auch ist schon für die Bese-  
 lung eines Englischen Gärtners ge-  
 sorgt, der für Rechnung des Königs  
 Gärten in dortiger Gegend anlegen  
 soll.

---

Berlin.

Den 18ten v. M. hielt die hiesige  
 Königl. privilegierte Hauptschützengil-  
 de ihr gewöhnliches Königsschießen.  
 Der hiesige Hofbäcker und vorjähriger  
 Schützenkönig, Hr. Tähes, hatte die  
 Ehre, für unsern König den Schuß  
 zu thun, der sich am allerbesten aus-  
 zeichnete, wodurch Er. Königl. Maj.  
 unser Schützenkönig geworden sind.

---

Unter den nützlichen Erfindungen  
 unsers Zeitalters muß man billig auch  
 welche